

Hace unas semanas, la calificadora estadounidense Standard & Poor's revisó la perspectiva de las notas de largo plazo de México a negativa desde estable, la cual podría bajar más en los próximos 24 meses, si el nivel de deuda del gobierno o la carga de intereses presenta un deterioro superior y "aumenta la vulnerabilidad de las finanzas públicas a shocks adversos".

Ante este panorama, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, anunció que por primera vez en mucho tiempo se restablecerá el balance primario de la economía, y esto permitirá "estabilizar la deuda que ha venido creciendo [de manera] consistente desde hace muchos años".

De igual forma, Videgaray aseguró que en el 2017 no habrá nuevos impuestos, ni aumentos a los ya existentes.

¿Qué más debe hacer el Presidente después de presentar su Cuatro Informe de Gobierno?

1. Después del Informe, la Oficina del Presidente de la República necesita urgentemente replantear una nueva estrategia para transformar la imagen y el discurso del presidente Enrique Peña Nieto, con la finalidad de mejorar su nivel de aceptación rumbo al último bienio de su sexenio.

2. Mejorar la economía. Es fundamental que la economía del país mejore, como mencioné al principio. Las bajas en las notas crediticias por parte de calificadoras como Standard & Poor's y Moody's afectan gravemente la perspectiva de crecimiento económico de México.

Las consecuencias de una mala economía se verán reflejadas en los comicios electorales de 2018, incluso

DESPUÉS DEL INFORME

TRES PASOS QUE DEBE DAR PEÑA NIETO

JOSÉ LUIS CAMACHO ACEVEDO



El presidente Peña Nieto, flanqueado por Miguel Ángel Osorio Chong y Jesús Zambrano.

OBSERVATORIO POLÍTICO

Enrique Galindo,
excomisionado de la PFP.



en los del Estado de México del próximo año. Por ende, si el panorama económico no mejora, el partido en el poder, el PRI, estará en condiciones de desventaja ante sus adversarios.

Ya lo decía el expresidente francés François Mitterrand a sus asesores: "sin dinero no hay libertad y sin libertad no hay democracia".

3. También se requiere solucionar de forma inmediata y contundente dos grandes problemas: el conflicto magisterial y la inseguridad pública en aumento.

Con respecto al primero, resulta inconcebible que mientras el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, abre las puertas a un diálogo abierto y transparente, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, asegura que no existen las condiciones para reiniciar las mesas de negociación. ¿En que estará pensando este último? Lo que pasa es que está pésimamente asesorado por el salinista Otto Granados, a quien debe despedir de inmediato.

Nuño debería entender que sus acciones no están dando resultados, y en la encuesta de SDP Noticias apenas obtuvo el 4% en las preferencias rumbo al 2018. Estas últimas declaraciones antes los empresarios son muy cuestionables, pareciera que está negociado con los poderes fácticos en lugar de con su ventanilla directa.

Con respecto a la seguridad, el Presidente ha reconocido que los delitos y la violencia están en aumento, por ende, ya realizó algunos cambios, como la remoción de Enrique Galindo, quien estaba al frente de la Policía Federal.

No obstante, todavía hace falta que revise la gestión de Arely Gómez y sus subordinados, ya que el trabajo de la Procuraduría General de la República es fundamental para que en México exista un mejor sistema de justicia y menores índices de impunidad y corrupción. ❌



Si el panorama económico no mejora, el PRI estará en condiciones de desventaja ante sus adversarios.